Comarcas

La Policía Local sorprende en Saiar a un conductor que tenía el carné retirado hasta enero

La Voz

CALDAS | Agentes de la Policía Local de Caldas interceptaron ayer a un conductor que tenía el carné retirado hasta enero del 2008 por una alcoholemia positiva. Según explicaron fuentes policiales, los guardias dieron el alto al Ford Focus que conducía J.F.R., vecino de la localidad de 26 años, sobre la una y media de la tarde en una carretera de la parroquia de Saiar.

El conductor no opuso resistencia a la labor policial, si bien intentó engañar a los agentes argumentando que ya había cumplido la condena, aunque no tenía en su poder el carné de conducir porque lo había perdido. El joven llegó a enseñar un papel a los guardias.

J.F.R. se enfrentará el próximo martes, 7 de agosto, a un juicio rápido por un supuesto delito de quebrantamiento de condena, al que podría sumarse otro de falsedad documental si se confirma que el papel que mostró a los agentes era falso. El agua del embalse y la captación de Segace estaban ayer en alerta 2 por la presencia cel alga «Microcystis»

El estado de la cuenca del río Umia ya puede consultarse en Internet

tristina Barral

CALDAS DE REIS | La Consellería de Medio Ambiente ofrece desde ayer en su página web un seguimiento de la cuenca del río Umia. Este servicio lo había anunciado el pasado 21 de iulio en Caldas el director xeral de Desenvolvemento Sostible, Emilio Fernández, recogiendo una petición vecinal y política que demandaba transparencia en la información sobre el estado del agua del embalse de A Baxe y del río al detectarse la presencia del alga tóxica Microcystis aeruginosa.

Para acceder a los resultados de los análisis basta con teclear la página web de la Xunta (www.xunta.es) y acceder al portal de Medio Ambiente. Una vez dentro, hay que pinchar en elrecuadro del Siam (Sistema de información ambiental de Galicia), situado en la columna de la derecha, y dentro de éste hacer clic en el apartado de seguimiento ambiental de la cuenca del Umia.

¿ Un portavoz del departamento autonómico explicó ayer que se optó por un sistema sencillo para conocer el estado de alerta por Microcystis en cinco puntos: presa del Umia, Segade, Rabuñade, Ponte Baión y Ponte Arnelas. Así se detalla el significado de las alertas —vigilancia y alerta ly 2— y se ofrece información sobre el protocolo de seguimiento de la calidad del agua de abastecimiento ante la posible presencia de cianobacterias y la eutrofización en el río Umia.

Nivel máximo

El embalse y la captación de Segade estaban ayer en alerta 2, el máximo nivel que establece el protocolo autonómico, basado en otro de la Universidad Autónoma de Madrid y en documentos guía de la Organización Mundial de la Salud (OMS). Los otros tres puntos (Rabuñade, Ponte Baión y Ponte Arnelas) estaban en alerta I.

La alerta 2 se produce cuando se detecta la presencia del alga y cuando la clorofila A es mayor de diez microgramos por litro. En esta situación la frecuencia de los muestreos pasa a ser



La web de Medio Ambiente explica el significado de las alertas caponico

diaria, con aviso a las autoridades municipales y empresas de abastecimiento. En cuanto a los análisis, se centran en la clorofila, el recuento de cianobacterias (Microcystis,...) y la concentración de cianotoxina (microcistina,...). Sólo cuando el nivel de microcistina supera l microgra-

mo por litro, el agua para consumo numano entraña riesgos para la salud. Hasta el momento Sanidade garantizó la potabilidad del agua en Caldas y en el resto de concellos de O Salnés.

Sanidade no ofrece los datos de los análisis del agua de consumo y de baño en su web.

El PSOE de Barro propone a Landín consenso para redefinir el proyecto de Barosa

La Vo

BARRO | La portavoz del PSOE de Barro, Margarita Canay, propuso al alcalde, el popular José Antonio Landín, la búsqueda de una solución consensuada para el proyecto del parque de A Barosa. La concejala hizo este ofrecimiento en el transcurso de un pleno celebrado el martes. «Lo que planteé fue que se busque entre los tres grupos políticos de la corporación una solución buena para Barosa y acorde con el entorno», explicó.

Según la edila, el alcalde instó a la Xunta a que retire el contencioso por las obras y a que desbloquee las subvenciones concedidas para esta actuación por la anterior Administración autonómica del PP.

En el pleno también se aprobó inicialmente una modificación puntual del PXOM que afecta al proyecto de urbanización de los antiguos terrenos de Avícola de Galicia. El PSOE votó a favor del trámite dando «un margen de confianza» al regidor y el BNG se abstuvo.

Moraña oferta desde hoy talleres gratuitos para jóvenes sobre bebidas saludables y aromaterapia

La Vo

MÒRAÑA | La Casa da Cultura Castelao de Moraña alberga desde esta tarde y durante todos los viernes de agosto y el primero de septiembre unos talleres gratuítos para jóvenes con edades comprendidas entre 12 y 30 años.

Las sesiones se iniciarán a las siete y media de la tarde y tendrán una duración de hora y media. Las dos primeras serán sobre aromaterapia y los participantes aprenderán a elaborar jabones naturales. Pueden asistir un máximo de quince personas

por día. Los dos siguientes talleres versarán sobre bebidas saludables, especialmente, cócteles sin alcohol.

El último viernes de agosto y el primero de septiembre la sesión abordará los trasnos y las meigas en un repaso a cuentos y leyendas populares. Los interesados pueden inscribirse en la biblioteca a través del teléfono 936552809. La actividad está organizada por el Ayuntamiento con una subvención de la Consellería de Cultura e Deporte.

Mañana la localidad celebra la sexta Festa do Emigrante.

Arranca en Poio una campaña informativa sobre banderas azules

La Vo

POIO | El Concello de Poio inició ayer una campaña informativa sobre las playas con bandera azul consistente en el reparto de material gráfico —300 carteles, mil folletos y mil pegatinas—. Dos educadoras ambientales distribuyeron el material en los establecimientos comerciales de la localidad y en los dos arenales galardonados con la enseña que reconoce

sus servicios, Xiorto y Cabeceira. La actividad se enmarca en un programa de educación ambiental para la sostenibilidad de Poio. El Ayuntamiento solicitó a la Consellería de Medio Ambiente una subvención para el desarrollo de la iniciativa, que asciende a 7.000 euros. El objetivo de la campaña es sensibilizar a los usuarios de las playas sobre el reciclaje y la problemática del agua.